CULTURAL

Rafael Cadenas gana Premio Reina Sofía de Poesía

El gran poeta venezolano Rafael Cadenas, de 88 años, posee una obra deslumbrante, existencial y de una agudeza para descifrar las perplejidades del mundo que le rodea. Su obra enriquece la lírica continental.

o despertó una sobrina para decirle la buena no ticia: se había ganado e Premio Reina Sofia de

meto, 1930) es uno de los meiores poetas contemporáneos de habla hispana, cuya obra de habla hispana, cuya obra essă llena de perplejidad y res-plandeciente y sabia humil-dad. En sus poemas fluyen las metáforas pero también la aguda mirada de la exis-tencia y del mundo exterior. Entrar a sus poemas es abrir la puerta de los sortilegios. Also nuede ocurrir IIn vien-Algo puede ocurrir. Un viento puede sacudir los cimientos de los paradigmas. Un viento puede arrastrarnos a la orilla de los milagros. Su poesia nos embiste con el im-petu de un mar de leva, bajo un cielo donde se conjugan las inquietantes dudas y las prodigiosas certezas. Es poeta, traductor y cate-dada de la composito de la contra To-

drático. Integró el grupo Tabla Redonda, en el amanecer de los sesenta. Militó en el Partido Comunista de Vene-



zuela. Sufrió cárcel y exilio durante la dictadura de Mar-cos Pérez Jiménez y se refu-gió en la isla de Trinidad hasta el año 1967. Es autor de Los

morial (1977), Intemperie (1977), Anotaciones (1983), Amante (1983), Dichos (1992), Gestiones (1992), Apuntes sobre San Juan de la Cruz y la mis-tica (1995), En torno a Basho cuadernos del destierro (1960), tica (1995), En torno a Basho mio Nacional de Literatura barco embriagado en 1965, el Premio San Juan horizontes infinitos.

la beca Guggenheim en 1966 y el doctorado Honoris Causa de la Universidad Central de Venezuela. Es Premio Nacional de Ensayo en 1984, el Pre-

de la Cruz en 1991 y el Premio de la Cruz en 1981 y el Premio Internacional de Possia Ciu-dad de Granada Federico Gar-cia Lorca en 2016. Este es el tono de su intima, cósmica y existencial poesía, que desde muy temprano ya tenía un acento propio como en este poema de 1968: S2

el poema no nace, pero es real tu vida, eres su encarna

Habitas en su sombra inconquista-

ble.
Te acompaña
diamonte incumplido.
Al recibir la noticia de este
premio el poeta ha confesado que no sale de su morada y aun no quiere hacerse visible porque no se siente "pre-sentable". En medio de la crisis que agobia a Venezuela, el poeta no sale de su casa, y ha deiado de escribir últin ha dejado de escribir ultima-mente, pero este reconoci-miento le permitirà culminar varias obras pendientes. La metàfora sale al en-cuentro del poeta. Se agita en

sus versos y nos devuelve un barco embriagado de luz y

Todo lo que canta se reúne a mis pies como banderas que el tiempo inclina. Aquí el mundo es una estación amanecida sobre corales".

UN POEMA

Yo que no he tenido nunca un Yo que no he terrido nunca un oficio/que ante todo compe-tidor me he sentido débil/que perdi los mejores titulos para la vida que apenas llego a un sitio ya quiero imne (creyendo que mudarme es una solu que mudarme es una solu-ción)/que he sido negado an-ticipadamente y escarnecido por los más aptoe/que me arrimo a las peredes para no car del todo/que soy objeto de risa para mí mismo/que creí que mi padre era eter-no/que he sido humillado por ronfesores de literatura. / profesores de literatura.../ (Fragmento Fracaso Rafael Cadenas).

LA ORQUESTA SINFÓNICA DE BOLÍVAR

Cartagena con su ritmo Caribe a Bogotá

REDACCIÓN CULTURAL

La Orquesta Sinfónica de Bolivar llevará su ritmo Cari-Bolivar llevara su ritmo Cari-be por primera vez a Bogotá, en un concierto que ofrecerá el próximo sábado 19 de mayo, a las 4 de la tarde, en el auditorio Pabio Lozano de la Universidad Jorge Tadeo Lo-zano.

Bolívar está integrada por 53 rio del país. virtuosos músicos entre estudiantes, egresados y docen- dad artística la han lle

tes del Conservatorio de Mú-sica Adolfo Mejia de la Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar La Orquesta Sinfónica de
Solivar Ilevaria su ritmo Carile por primera vez a Bogotá,
mu concierto que ofrecerá
el próximo sábado 19 de
nayo, a las 4 de la tarde, en el
undictrio Páblio Lozano de la
inhversidad Jorge Tadeo Loano.

La Orquesta Sinfónica de
La Orquesta Sinfónica de
La Orquesta Sinfónica de
colivor está intercenta nor Si.
rio del naís:

Su majestuosidad y cali-

cenarios a nivel regional, nacional e internacional, como la gira 'Caribbean Autumn' na gira 'Caribbean Autumn' por siete ciudades de Isstados Unidos, el ciclo 'A mi manera', apreciado por casi 15 mil per-sonas en cuatro municipios de Bolivar, y las presentacio-nes junto a solistas de renom-bre internacional como De-nis Shanavalov, Francesco nis Shapavalov, Francesco Manara y muchos otros. Son los protagonistas del tradicional ciclo de conciertos de

ras', que se realiza en Cartagena y de ovacionadas pre-sentaciones en el Festival de Jazz de Mompox. Dentro de su trayectoria cuenta con la producción discográfica 'Ca-ribe Sinfónico'.

La Orquesta Sinfónica de Bolívar fue exaltada con la Orden al Mério Cívico Sinón Bolívar. El concierto de Bogotá incluye obras de Shos-takovich, Bizet, Mejía y Liszt, así como el poema sinfônico 'Întima', del compositor cari-Navidad 'Música en las altu- beño Adolfo Meija



Jean-Luc Godard en diálogo

"Tenso muchos muchos recuerdos de mayo de 1968 y de gente que ha muerto", dijo Jean-Luc Godard, el célebre Jean-Luc Godard, el celebre director de cine francis, de 87 años, en una de las confe-rencias de prensa más extra-ñas y a la vez acertadas que se hayan realizado,

La conexión con el direc tor, iniciador de la Nueva Ola del cine en los años 60, fue realizada por el critico Gerealizada por el critico Ge-rard Lefort, quien alzó la pan-talla para que los periodistas se acercaran uno por uno. Estos aprovecharon la oportunidad para preguntar-

le acerca de su nueva pelícu-la, el estado del séptimo arte e incluso sobre Michael Bay, cuvo filme *13 Hours: The Se cuyo time 13 Hours: The Se-cret Soldiers of Benghazi" aparece fugazmente en "The Image Book" de Godard. Esta película, compuesta principalmente por clips, do-cumentales y noticieros, es el

ayo filmico más reciente de Godard. La narración en off del filme, que compite en Cannes, contempla la relación de Occidente con el mundo árabe. "Quise demostrar que los árabes en realidad no ne-cesitan a los demás. Pueden prosperar por sí mismos. In-

ventaron la escritura, inventa ron muchas cosas", dijo Godard, "Creo que debería dejár selos en paz para que se ocu-pen de sus propios asuntos".

"El cine debe mostrar lo que no sucede, lo que no se ve en ninguna parte, ni siquiera en Facebook".



EN LA UNIVERSIDAD LOS LIBERTADORES

Expone Adrián Espinosa

Una serie de ocho lienzos del artista Adrián Es del artista Adrian Espinosa, se exhibe en el Centro de Arte y Cultura de Libertadores Cartagena, en homenaje a la novela 'La tejedora de coro-nas', creación de su padre el escritor cartagenero Germán Espinosa Espinosa.

El artista ha querido rendir homenaje a su padre a través de esta novela declarada por la Unesco Patrimonio Lierario de la Humanidad v nombrado Caballero de la Artes y Letras por el Ministe-rio de Cultura de Francia. La exposición se inauguró

el 3 de mayo, y recrea con des-tacada imaginación, sensibi-lidad y devoción, escenas de ela narrada en el con-



Adrián Espinosa, artista, rinde

escritor cartagenero, consi-derando que se le debe un re-conocimiento especial dentro de la historia del arte, la cultura e intelectualidad colombiana. Esta será una muestra especial que exalta y aria novea n'arrada en ei contratori que vivió tricula la imagen con la palabraciva inquisis principales. Los Libertadores Carrages a acoge esse gran proyecto que exalta la vida y obra del troca como una constante en la novela homenajeada.

La exposición hace parte de una serie de eventos que se desarrollaran durante el año 2018 en homenaje al escritor cartagenero en las instalaciones de la Fundación Univernes de la Fundación Univer-sitaria Los libertadores, a presentación del libro póstu-mo Herejías y Ortodoxías. Conversatorios sobre su vida y obra, conciertos literarios, entre otros en conmemora ción a los 80 años de su nata

Germán Espinosa (1938 2007), es uno de los iconos de la literatura de Cartagena. la literatura de Cartagena, Colombia y uno de los gran-des genios de la novela conti-nental, cuya obra marcó un hito en el desarrollo de la na-rrativa nacional e internacio-

El homenaje se cumple en los 80 años del natalicio del escritor. Obras suvas como escritor. Obras suyas como Los cortejos del diablo, La te-jedora de coronas, El Magni-cidio, Un convento frente al mar, son un tesoro en las le-tras del país.